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CITTÀ DI TORINO 
 

CIRCOSCRIZIONE N.8 - SAN SALVARIO - CAVORETTO 
 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 
 
C.8 – ORDINE DEL GIORNO SULLO SVILUPPO DELLA COPERTURA WI-FI NEL 
TERRITORIO DELLA CIRCOSCRIZIONE 8. 
 
 

CONSIDERATO CHE 
 

- La diffusione della rete internet ad alta velocità, della banda larga e del Wi-Fi, è 
uno straordinario strumento di propagazione della cultura, dello sviluppo 
economico e del progetto sociale. 

- La diffusione del Wi-Fi è ancora molto limitata nel nostro paese, anche a causa di 
una legislazione che ha posto l’accento sugli elementi di sicurezza e ha indotto una 
limitata disponibilità da parte di operatori, sia pubblici che privati, a diffondere tale 
tecnologia. 

- Il Comune di Torino ha realizzato la copertura di alcune aree pubbliche con 
connettività Wi-Fi per permettere l’accesso gratuito alla rete Internet da parte di 
cittadini e turisti; la connessione è stabilita tramite l’identificativo di 
“Torinofacile”, sistema non immediato e poco funzionale da usufruire per utenti 
che provengano da fuori città, mentre l’attuale quadro normativo permetterebbe 
una procedura d’accesso più snella e semplice. 

- Le atee coperte (fra le quali Piazzale Valdo Fusi, Piazzale del Magalio, Giardini 
Reali, Via Vigone, Piazza Vittorio Veneto, Porte Palatine, Piazza Repubblica, 
Corso Giulio Cesare, Corso Racconigi, Piazza Carignano, Piazza Carlo Felice) 
sono molto limitate sia come numero che come estensione superficiale della 
copertura  e nessuna di esse si trova all’interno del territorio della Circoscrizione8. 

 
RILEVATO CHE 

 
- In data 24 gennaio 2012, La Giunta Comunale ha approvato una delibera avente 

come oggetto “RETE WIFI DELLA CITTA’. IDENTIFICAZINE DELLE 
TECNOLOGIE E DEL SISTEMA DI CREDENZIALI. AVVIO DI 
CONSULTAZIONE PUBBLICA PER L’INDIVIDUAZIONE DEI PUNTI DI 
ACCESSO SUL TERRITORIO COMUNALE.” 

- All’interno di tale d libera, in narrativa, si legge che “La Città ha chiesto al CSI-
Piemonte (…) di verificare ipotesi operative che potessero far realizzare una rete 
Wi-Fi ad accesso libero, a norma dell’attuale vigente normativa, operativa con un 
significativo numero di hotspot nel 2012”. 

- La delibera prevede che si realizzino, fra gli altri, i seguenti obiettivi: 
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• Individuazione dei punti pubblici di accesso Wi-Fi da installare, previo 
espletamento delle pratiche richieste dalla normativa vigente, presso 

 
1. Aree pubbliche, per le quali occorrerà inoltre predisporre apposita 

connettività, tenuto conto delle infrastrutture già a disposizione della città. 
2. Aree interne ad uffici comunali ove siano presenti, principalmente, utenti 

in attesa, per le quali la connettività può essere derivata dagli attuali punti 
rete già presenti negli stabili comunali. 

3. Aree prospicienti uffici comunali utilizzate come punti di aggregazione, 
per le quali la connettività può essere derivata dagli attuali punti rete già 
presenti negli stabili comunali. 

 
• Accesso gratuito ancorché limitato ad un massimo giornaliero da individuare in 

relazione all’utilizzo della rete. 
• Accesso sempre gratuito senza limitazioni ai siti istituzionali locali e di 

promozione turistica culturale, nonché ove normato con protocolli specifici, con 
portali di interesse per l’utenza cittadina. 

• La Città intende inoltre promuovere l’utilizzo degli hotspot già preconfigurati per 
la rete Wi-Fi in progetto presso altri enti ed organismi pubblici, nonché verificare 
la possibilità che tali hotspot possano essere forniti anche ad esercizi commerciali. 

• La Città, per l’individuazione dei punti in aree pubbliche, ha avviato una 
consultazione tra gli utenti della rete invitandoli a individuare sulla mappa 
cittadina le aree che più ritengono idonee per il posizionamento dei punti di 
accesso. 

 
APPURATO CHE 

 
- La sede della Circoscrizione 8 non dispone di un impianto WI-Fi interno, del 

quale, se presente, potrebbero beneficiare i dipendenti, i consiglieri, i cittadini che 
visitano l’edificio e i residenti che abitano nel circondario; la mancanza di tale 
impianto costituisce un’evidente carenza. 

- Il quartiere di San Salvario è molto frequentato dai giovani, anche perché sede di 
numerose facoltà universitarie e che questi troverebbero gran giovamento 
dall’utilizzo di un servizio Wi-Fi gratuito. 

 
TENUTO CONTO CHE 

 
Lo scorso 20/03/2012, in sede di II-VI Commissione, si è discusso approfonditamente 
dell’argomento e sono state raccolte diverse sollecitazioni e suggerimenti da parte dei cittadini 
presenti, in particolare sulle priorità delle aree da coprire. 
 

IL CONSIGLIO DELL’VIII CIRCOSCRIZIONE 
 

- SOSTIENE l’iniziativa della Giunta Comunale proposta nella suddetta delibera e , 
nell’intento di giungere in futuro ad una piena copertura Wi-Fi ad accesso libero su 
tutto il territorio cittadino, INVITA il Comune a darne completa attuazione nel più 
breve tempo possibile. 

- ESORTA la Giunta Comunale a valutare se implementare strumenti di accesso più 
immediato al servizio Wi-Fi gratuito, eliminando la necessità di effettuare 
registrazioni complesse e dando la possibilità anche agli utenti provenienti da fuori 
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città di usufruire del servizio in modo facile e rapido, anche al fine di promuovere 
il turismo. 

- SOLLECITA il Presidente e la Giunta a fare sì che la Circoscrizione si faccia essa 
stessa promotrice dell’iniziativa, prodigandosi, presso il Comune di Torino, 
nell’ambito dello sviluppo del Wi-Fi sul territorio della Circoscrizione 8, in 
accordo con quanto emerso nella suddetta commissione, per dare copertura, 
progressivamente e compatibilmente alle esigenze di bilancio, ai punti della 
Circoscrizione 8 di seguito elencati, in ordine di priorità: 

 
• Gli edifici di proprietà della Circoscrizione 8, a cominciare dalla sede 

circoscrizionale di via Campana 32 e dai locali di Corso Moncalieri 18; in 
seguito, i locali di Via Lombroso 16 e Piazza Freguglia, così da coprire i 
relativi centri d’incontro e la biblioteca. 

• I parchi e i giardini del territorio circoscrizionale, in particolare il Parco del 
Valentino, il Parco Michelotti, il Parco Europa, il Parco della Rimembranza, il 
Parco di Villa Genero, i Giardini Ginzburg, il Parco Leopardi, il Parco delle 
Repubbliche Partigiane Piemontesi, il Giardino Braille, il Giardino Luigi 
Firpo, il Parco di Villa Abegg ed il Parco di San Vito. 

• Le scuole e gli edifici pubblici che sorgono sul territorio di nostra competenza. 
• Le piazze dei nostri quartieri, in particolare Piazza Nizza, Piazza De Amicis, 

Largo Marconi, Piazza Madama Cristina, Piazza Graf, Piazza Govean, i 
Giardini Giotto, Piazza Gran Madre di Dio, Piazza Zara, Largo Saluzzo. 

 
- INVITA la Giunta Comunale a cercare convenzioni con altri enti, con gli esercizi 

commerciali e con i privati, per fare sì che il servizio possa usufruire di ulteriori 
hotspot, oltre quelli pubblici, con l’obiettivo di giungere alla copertura totale del 
territorio della Circoscrizione. 

 
La proposta è quindi posta in votazione. Il Consiglio procede alla votazione. Al momento del 
voto risultano assenti dall'aula i Consiglieri: TOMMASI. Accertato il risultato della votazione 
palese il Presidente Levi dichiara il seguente risultato: 
 

PRESENTI............................................ 19 
VOTANTI............................................. 14 
ASTENUTI...........................................   5 (Avidano, Bani, Garbin, 

       Gaudio, Gobetti) 
VOTI FAVOREVOLI........................... 13 
VOTI CONTRARI................................   1 

 
Il Consiglio di Circoscrizione con n. 13 voti favorevoli approva. 


